
120名物业人集中献血
这其中的感人故事不少……

昨日上午，宁波市中心血站的献血大厅内排起
了长队，数十名身穿工作服的物业人员排队等候献
血。记者了解到，这是海曙区物业办组织的“物业
专场”献血活动，来自亚太酒店物业的120名物业
人参与了献血。

孙惠良是亚太酒店物业东部新城建行大厦的
一名电工。从2008年开始献血后，一直持续至
今。“每年参加1-2次献血，目前已经献血7800毫
升。”孙师傅说起自己无偿献血的经历，打开了话匣
子，故事得从2000年说起。

“2000年的时候，我发生过一次车祸，流了很多
血，是别人的鲜血救了我，延续了我的生命。”孙师
傅说，“从那以后，我下定决心要加入献血队伍，帮
助他人！”经过5年多时间，孙师傅的身体恢复了健
康。2008年，身体各项指标都符合要求后，他正式
加入了献血队伍。

“无偿献血是对社会上需要用血人的一种帮
助，也是对自己身体的一种自检，只要身体允许，我
会一直坚持下去。”孙惠良说。

现场有不少年轻物业人的身影，今年24岁的罗
祺凯是其中一员。记者见到他时，他刚刚献了300
毫升的血。1997年出生的他从大一就开始无偿献
血了。他告诉记者：“从我记事开始，父亲已在参加
无偿献血了，至今已有30多年。受他影响，从小我
就认为献血是一件特别光荣的事情，大一起我就开
始献血，至今已有4年。”

“我也会像我的父亲一样，将这份爱心延续下
去，尽自己的绵薄之力，去帮助更多需要帮助的
人！”罗祺凯说。

海曙区物业办负责人陈波告诉记者：“海曙物业
自2018年8月28日起设立了宁波市首个行业献血
日——‘海曙区物业行业献血日’，目的是汇聚物业
行业的力量，传递爱心，重燃生命之光。”这次献血活
动有120人参与，除在市中心血站集中献血外，还在
多个住宅小区内同步开展献血知识宣传活动。

截至目前，海曙区已有32家物业企业、1000余
人参与献血活动，成功献血20万余毫升。

记者 周科娜

新一期“浙江好人榜”揭晓
宁波5人上榜

本报讯（记者 薛曹盛 实习生 干中人 通讯
员 姜琳）这两天，由浙江省委宣传部和浙报集团
联合推出的“浙江好人榜”2021年1月和2月名单
揭晓，其中1月上榜28例，2月上榜33例。宁波市
鄞州区白鹤街道丹顶鹤社区居民刘宁、宁波市鄞州
区云龙镇上李家村党支部书记李德龙、宁波“三个
阿姨”信息技术有限公司CEO于方明、宁海县圣猴
果蔬专业合作社联合社理事长裘银芳和宁波市江
北区白沙街道北站社区居民董江珍榜上有名。其
中，刘宁就是本报独家报道的“共享女儿”。

10多年前，白鹤街道丹顶鹤社区居民刘宁的父
亲身患重疾，丹顶鹤社区社工雪中送炭，帮助她家
渡过难关。此后，她暗下决心“等自己有能力了，一
定要力所能及帮助别人”。从参与志愿服务，自学
了理发、修脚、磨刀等便民技能。2015年，刘宁组织
成立“锋之社”公益组织，光2016年一年，刘宁带领
团队累计开展大型广场服务20多次，服务社区居民
3000多人。

今年，刘宁带领的“锋之社”公益服务又有了新
的动作。为了弥补目前公益便民服务人手短缺的
问题，刘宁对接了专业的服务团队，打算建立一个
社区平台，在原有的公益服务外提供低偿的专业服
务，满足居民多样化的需求。这些年来，刘宁不忘
初心，在社区公益路上越走越远，大家都亲切地称
她为——“共享女儿”。

本月初，河南周口市一女子在社交平台
上发布了一条短视频。视频显示，超市货架
上，摆放着各式各样的拖鞋。每双拖鞋上挂
着两张吊牌，一张是商标，一张上面印着“儿
童失踪信息”。视频发布后，引来不少网友
点赞。

记者了解到，该品牌拖鞋系慈溪云拖鞋厂
生产，老板之一是43岁的河南人蔡磊先生，还
有一位合伙人则是祖籍江西的牛强强先生。

2009年蔡磊开办拖鞋厂，2015年他观
看电影《失孤》后感触颇深，也正是这一年，

他朋友的孩子走失，他帮忙寻找时加入了
“宝贝回家”组织，成为一名志愿者，接触到
更多寻找丢失孩子的父母。

“他们到一个地方，举着寻亲牌，四处发寻
亲启事。看到这一幕我就在想，有没有办法能
帮助他们，让更多的人看到这些寻子信息？”远
在河南的蔡磊在接受记者电话采访时说。

于是，他就从2016年开始，他们鞋厂生
产的拖鞋出厂时，都会挂上一张心形的“寻
子吊牌”，上面印上“儿童失踪信息”（均为公
安机关公开信息）。
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“寻子吊牌”助“宝贝回家”
在慈溪有这么一群可爱的人，默默做这件事已5个年头了

近日，“拖鞋吊牌上印有失踪儿童信息”一事引发
公众热议。记者了解到，此事始于2016年，拖鞋的生
产商是一群在慈溪创业的朋友，他们中有慈溪本地人，
也有河南人、江西人，他们一心想为寻找失踪儿童贡献
自己的绵薄之力。不知不觉将近5年，已有4000多万
双挂着寻子吊牌的拖鞋经他们销往全国各地。

也就在同一年，在慈溪的另一家居家鞋
生产企业——宁波市慈洲科技网络有限公
司，也受到了蔡磊的影响，开始在自己生产
的拖鞋上挂出了“寻子吊牌”。

该公司总经理、土生土长的慈溪人茅炜
先生前天接受记者采访时说：“看到这些信
息以后，我也是非常的感触，因为我自己也
是两个孩子的父亲，看到这些孩子，不能跟
父母团聚，我觉得我们也应该跟蔡总一样，

做一些力所能及的事情。”
于是，说做就做，茅炜也加入了“宝贝回

家”公益组织，成为了一名志愿者。对此，他
的合伙人岑立挺先生也非常支持，从那时起
他们厂生产的拖鞋也都会挂上这样一张“寻
子吊牌”。

至今，将近5年，蔡磊、牛强强、茅炜、岑
立挺生产销售的挂有“寻子吊牌”的拖鞋已
经超过4000万双。

他们的做法引来了不少网友点赞，认为
这是善举，在帮助失踪儿童家长找亲人。当
然也引来争议，有人批评这是“商业捆绑公
益，拿失踪孩子赚钱”。

不过，他们一致表示自己的初衷是：尽
自己一份力，将经确认过的失踪儿童信息，
尽可能扩散，早日帮孩子们找到回家的路。
而且此举是经过有关部门同意的。“有争议
很正常，我们对得起初衷就好。做一个吊
牌，成本增加一毛多，拖鞋还是那个价。”

16日，“宝贝回家”组织工作人员也回应
称，若有商家主动要求印刷失踪儿童信息，
他们都赞成，还会帮助商家与公安部门接
洽，征得同意后实施。

另据记者了解，目前，全国各地已有更
多商家受他们影响准备把“寻子吊牌”挂在
自己生产的产品上销往各地，帮助“宝贝回
家”。

记者 吴震宁
通讯员 孙君君 徐丹妮 李栋

5年时间，这样的拖鞋已超4000万双

更多的商家响应，要帮助“宝贝回家”

拖鞋出厂时，都会挂上“寻子吊牌”

拖鞋出厂前都会装上一个这样的吊牌。通讯员供图


